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Notas PRODECON 

 

Desayuno conferencia Reformas Fiscales 2020-Prodecon 

Con los cambios fiscales para el 2020, los contribuyentes han expresado sus inquietudes 

en temas de impuestos, penales y en cumplimiento de obligaciones, y la Prodecon trabaja 

para apoyarlos en cualquier problema   

En su papel de ombudsman fiscal, la Prodecon ofrece tres servicios esenciales para el 

contribuyente: brindar asesoría legal, representación legal y atención a quejas y 

reclamaciones, aclararon Rafael Gómez Garfias, director general de Orientación y Asesoría 

al Contribuyente, y Luis Fernando Balderas Espinoza, encargado del despacho de la 

Subprocuraduría de Análisis Sistémico y Estudios Normativos de la Procuraduría, durante 

una conferencia organizada por el Colegio el 22 de enero. 

Y mencionaron que muchos se han acercado buscando respuestas en temas con la 

retención del 6% del IVA a personas físicas y morales que realizan los servicios de 

subcontratación de personal, lo que no sólo incluye al outsourcing, sino todos los supuestos 

donde se preste personal para realizar tareas delegadas por la empresa contratante, a 

excepción de cuando se solicite un servicio en general. 

“Cuando vimos estas problemáticas iniciamos los procesos de investigación y solicitamos 

al SAT que nos diera la interpretación que le está dando a este tema y estamos en espera 

de su respuesta ”, dijo Balderas Espinoza. 

Ángel Turanzas Díaz, Arturo Pérez Robles y José Manuel Velderraín Sáenz, integrantes de 

la comisión de Investigación Fiscal del Colegio, también estuvieron presentes en el panel, 

donde se mencionó la modificación del artículo 17H y se adicionó un 17H bis, donde se 

establecen 10 causas específicas que serían motivo de la cancelación de los sellos fiscales 

de las empresas, con el fin de evitar irregularidades y agilizar el proceso de aclaración en 

caso de que a una empresa le sea cancelado el sello. 

En cuanto a la Ley del ISR, se agregó una nueva regla con el fin de limitar la deducción de 

intereses y otros pagos financieros de una entidad, para evitar prácticas para erosionar la 

base gravable del ISR, donde el porcentaje aplicable para limitar la deducción pasará del 

10 al 30%. 

De igual forma se abordaron temas como retención del IVA en las subcuentas de Afores, 

norma antiabuso, reforma penal, entidades transparentes y Refipres, entre otros. 

“Cabe aclarar que nuestras facultades sólo son fiscales y no entran en materia penal, pero 

estamos convocando a los contribuyentes a que nos contacten, nos expliquen su problema 

y así poder ir integrando su análisis sistémico para resolver su caso”, concluyó Luis 

Fernando Balderas. 

 

 

https://veritasonline.com.mx/desayuno-conferencia-reformas-fiscales-2020-prodecon/?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter


 

“Es tiempo de construir soluciones y realidades”: Minerva Hernández 

Para la senadora Minerva Hernández Ramos gobernar es algo cada vez más complejo. Es 

una labor que va más allá de meros deseos, y hoy por hoy exige tener experiencia, oficio 

político y conocimiento en la implementación y evaluación de políticas públicas, para no 

dilapidar el dinero. 

Sabedora de poseer tales características, la legisladora federal sostuvo que todavía no es 

momento de hablar de (esas) aspiraciones sino de construir realidades. 

Consciente de que falta menos de un año para que inicie el proceso electoral (2020-2021), 

por medio del cual serán renovados en Tlaxcala la totalidad de los cargos públicos, dijo que 

está dedicada completamente a sus labores legislativas en el Congreso de la Unión. 

Al ser entrevistada por El Sol de Tlaxcala, aseveró que todos los días se somete al 

escrutinio público, pues serán los tlaxcaltecas los mejores jueces de su quehacer político. 

Yo creo que todo es una causa-efecto: trabajas, te preparas, das resultados y entonces sí 

hay una posibilidad, expresó. 

Aunque domina el tema de las finanzas y tiene experiencia en la administración pública, 

Hernández Ramos también se considera cercana a la gente, por lo que de forma frecuente 

visita comunidades de la entidad en atención a que los políticos “ganan y ya no vuelven”. 

Cada una de sus actividades las planea con anticipación, pues ella no hace nada 

improvisado. Y esa filosofía de vida la lleva al ámbito público, ya que considera que no debe 

haber gobiernos de ocurrencias. 

POTENCIALIDADES DEL ESTADO 

Recalcó que ahorita no son los tiempos de las aspiraciones gubernamentales, sino 

momento de construir soluciones y realidades... y “en eso estoy”. Eso no le impide darse 

cuenta de las oportunidades que Tlaxcala tiene para crecer económicamente. 

Y sabe que el turismo, a partir de su cultura, tradiciones y zonas arqueológicas, naturales y 

culturales, es un mercado que de ser impulsado de manera correcta permitirá ese 

desarrollo. 

A eso sumó la infraestructura que posee el estado y su “inmejorable ubicación geográfica”, 

en el tema de la logística para el traslado de las mercancías hacia el Golfo o hacia el 

Pacífico, y la convergencia en la Ciudad de México. 

Pero no olvida el campo, sustentabilidad del esquema tradicional de alimentación del 

estado, ha sido abandonado, ni tampoco pasa por alto que el agua tlaxcalteca está 

seriamente contaminada. 

Ambos, indicó, son retos que pueden resolverse desde un espacio gubernamental que es 

donde se toman las decisiones en cuanto al presupuesto, acciones y participación 

ciudadana. 

https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/es-tiempo-de-construir-soluciones-y-realidades-minerva-hernandez-4738181.html


URGE VOTO INFORMADO 

Hernández Ramos opinó que la sociedad debe erigirse en un gran jurado del desempeño 

público y político de todos los aspirantes a ser gobernadores de Tlaxcala. 

Sin embargo, aclaró que es indispensable que el pueblo haga uso de su raciocinio y votar 

-en su momento- con conocimiento de causa, para emitir un sufragio informado, sensato, 

de convicción y no de coerción o de intimidación, para no elegir un gobierno de ocurrencias. 

“Yo creo que los gobiernos de ocurrencias no son los que necesita México ni mucho menos 

los que necesita Tlaxcala, ya no se puede improvisar porque eso nos ha costado mucho, y 

yo creo que es importante cuidar el perfil de quien pretenda gobernar, porque el 

conocimiento es fundamental, tan fundamental como lo es la experiencia”, opinó. 

Yo creo que los gobiernos de ocurrencias no son los que necesita México ni mucho menos 

los que necesita Tlaxcala, ya no se puede improvisar porque eso nos ha costado mucho”, 

Minerva Hernández / Senadora 

IMPORTANCIA DE POLÍTICAS PÚBLICAS 

El acercamiento social no está peleado con los números, pues el dinero y las cifras son el 

soporte de las políticas públicas de cualquier índole, aquellas que permiten satisfacer las 

necesidades de la ciudadanía. 

Por eso, destacó la importancia de la racionalidad en los diversos programas y acciones 

que implementan los gobiernos, sobre todo para que puedan dar resultados e incidir 

directamente en la vida de las personas. Explicó que la creación de las políticas públicas 

es como un arte, pues para que sean racionales debe haber de forma previa un diagnóstico 

y una planeación, algo que no sencillo. 

Y mencionó que para lograrlo es necesario profesionalizar el servicio público, para dejar de 

lado la improvisación en ese tema. 

Yo creo que hoy no hay derecho a que se pierda tiempo, oportunidades y recursos públicos 

en políticas mal implementadas. Hoy en día todo lo que se haga desde los gobiernos se 

tiene que medir, porque lo que no se mide puede ser muy subjetivo, dijo. 

EL TRABAJO EN EL SENADO 

El próximo uno de febrero inicia el segundo periodo ordinario del Congreso de la Unión y 

Hernández Ramos se prepara para afrontarlo; en tanto, disfruta de actividades personales 

diarias como hacer ejercicio por las mañanas. 

Para ella el combate a la inseguridad, mejorar el sector salud, el crecimiento de la economía 

y la atención al campo, son los temas prioritarios porque preocupan a la población, y ofreció 

que serán los que ella atenderá este año. 

Y aunque reconoce que los gobiernos federal y estatal han hecho esfuerzos importantes 

para atender esta gama de temas, también opinó que pueden ser perfectibles y tener 

mejores soluciones, como el caso de la inseguridad que calificó como una inquietud 

ciudadana que debe resolverse desde el seno familiar. 

 



LABOR EN FAVOR DE TLAXCALA 

Hernández Ramos ha sido diputada federal en dos ocasiones y ahora ocupa el cargo de 

senadora, de ahí que el trabajo legislativo que ha hecho tiene un impacto nacional. Por lo 

tanto esos beneficios han alcanzado a los ciudadanos de Tlaxcala, como la creación del 

Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de las Entidades Federativas que permite 

que a los estados les sean asignados varios miles de millones de pesos para la ejecución 

de obra pública. 

Otro logro importante fue la creación -junto con una compañera- de la instancia que 

defiende a los pagadores de impuestos en el país (Procuraduría de Defensa del 

Contribuyente), puesto que eran rehenes de la voluntad o de la arbitrariedad de la autoridad 

fiscal. 

INGRESOS EN PICADA 

Además, dijo que en política financiera el gobierno federal se ha equivocado, y que desde 

hace aproximadamente 14 meses los ingresos van en picada, como el Impuesto Sobre la 

Renta, y que lo que actualmente sostiene a los ingresos del país es el Impuesto Especial 

sobre Producción y Servicios, y aquellos que se derivan de los combustibles. 

“Debo decir que es una promesa de campaña que no se ha cumplido y que si hubiera 

voluntad desde luego que se puede bajar el precio de las gasolinas”, consideró. 

Añadió que diversos indicadores también señalan que la economía de México no está bien, 

pues la actividad en los sectores primario, secundario y terciario también va en picada, a 

excepción de la industria que se salva por la actividad en la minería. 

“Eso te da el pulso de que algunas decisiones de política económica no son las adecuadas”, 

reveló. Por el contrario, dijo que las remesas, algo de lo que muchas familias dependen, sí 

van a la alza, pero manifestó que eso habla de que en México falta recurso, generar 

economía y oportunidades de empleo. 

ENTÉRATE 

Hernández Ramos ha sido diputada federal en dos ocasiones y ahora ocupa el cargo de 

senadora, de ahí que el trabajo legislativo que ha hecho tiene un impacto nacional. 

 

 

 

 

 



 

Entrevista al Delegado de PRODECON en Chihuahua, Luis Eduardo Rodríguez Sámano, 

en Megaradio   91.7FM, programa La Norteñita. Tema: Reforma fiscal 2020. (23/01/2020) 

Escucha  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2020/01-2020/ff_2020_01_23_la_nortenita_chihuhua.mp3


Notas Fiscales 

 

 

Manejo fiscal de las notas de crédito y débito 

Una de las obligaciones fiscales de los contribuyentes es la emisión del CFDI que ampare 

la operación que realice. Los CFDI pueden ser expedidos como de ingreso (I), egreso (E) y 

traslado (T), recepción de pagos (REP) y nómina (N).  

En el anexo 20 de la RMISC 2019 correspondiente a la guía de llenado de los CFDI permite 

relacionar comprobantes previos al que se está emitiendo estableciendo para ello las 

siguientes claves:  

 
 

 

 

https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/01/23/manejo-fiscal-de-las-notas-de-credito-y-debito


 
El SAT publica reglas para denunciar a factureras 

Las autoridades fiscales podrán recibir y, en su caso, emplear la información y 

documentación que proporcionen terceros colaboradores fiscales, para substanciar el 

procedimiento previsto en el artículo 69-B del presente Código, así como, para motivar las 

resoluciones de dicho procedimiento, en términos del artículo 63 de este Código. 

Se considera tercero colaborador fiscal a aquella persona que no ha participado en la 

expedición, adquisición o enajenación de comprobantes fiscales que amparen operaciones 

inexistentes, pero que cuenta con información que no obre en poder de la autoridad fiscal, 

relativa a contribuyentes que han incurrido en tales conductas y que voluntariamente 

proporciona a la autoridad fiscal la información de la que pueda disponer legalmente y que 

sea suficiente para acreditar dicha situación. La identidad del tercero colaborador fiscal 

tendrá el carácter de reservada en términos del artículo 69 de este Código. 

 

 

Llaman a reformar sistema tributario internacional 

En el marco del Foro Económico Mundial (WEF, por su sigla en inglés), la Comisión 

Independiente para la Reforma de la Fiscalidad Corporativa Internacional (ICRICT, por su 

sigla en inglés) llamó a reformar el sistema tributario internacional, ello para poder reducir 

los niveles de desigualdad que operan en el mundo. 

La comisión, que agrupa a diferentes expertos en economía y asuntos fiscales, refirió que 

la reforma del sistema internacional de tributación de las empresas es una de las soluciones 

para reducir la crisis de la desigualdad. 

“(El sistema) no sólo es obsoleto, sino también injusto, ya que permite la evasión y elusión 

fiscal sistemática por parte de las multinacionales. El impuesto a éstas es una de las 

herramientas más importantes para abordar la desigualdad”. 

 

 
 

 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2020/01/el-sat-publica-reglas-para-denunciar-a-factureras/
https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/01/23/llaman-a-reformar-sistema-tributario-internacional?internal_source=PLAYLIST


Notas Pensiones 

 

 

Colapso de pensiones en el ISSSTEP tarde o temprano se daría en Puebla: Karen 

Berlanga 

El colapso en el que podría llegar en el 2022 el fondo de pensiones del Instituto de 

Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del 

Estado de Puebla (ISSSTEP), es algo inevitable que tarde o temprano estallaría, 

señaló la directora, Karen Berlanga Valdés, al sostener que es una problemática 

nacional e incluso mundial. 

La justificación que la actual representante de esta institución dio en torno a que no 

hay suficientes recursos, para atender las pensiones, es que la gente actualmente 

vive más, y cada vez somos más, y el sistema tiene que adecuarse y adaptarse a 

la realidad. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://retodiario.com/noticia/GOBIERNO/Colapso-de-pensiones-en-el-ISSSTEP-tarde-o-temprano-se-dar&iacutea-en-Puebla-Karen-Berlanga/178248.html
https://retodiario.com/noticia/GOBIERNO/Colapso-de-pensiones-en-el-ISSSTEP-tarde-o-temprano-se-dar&iacutea-en-Puebla-Karen-Berlanga/178248.html


Notas Presupuesto y Gasto 

 

 

Investiga SFP presuntas irregularidades millonarias en Issste y Seguro Popular 

La Secretaría de la Función Pública investiga presuntas irregularidades en contrataciones 

públicas por más de 12 mil millones de pesos en el Issste y por más de 7 mil 800 millones 

de pesos entre 2007 y 2016 en el Seguro Popular. 

Irma Eréndira Sandoval, titular de la dependencia, informó que interpusieron denuncias por 

el uso indebido de más de 6 mil 200 millones de pesos en unidades médicas no acreditadas 

en 2018, y prepara otras por la no comprobación de los recursos del Seguro Popular. 

 

Oposición: Gobierno local interviene en Congreso CDMX 

La oposición acusó al gobierno local de haberle ordenado al partido Morena a nivel 

nacional, intervenir en la crisis de la bancada de Morena en el congreso local, decidir 

si se remueve a directores de área y también afirmó que, desde Palacio del 

Ayuntamiento, le ordenaron a la bancada de Morena que se recorten 400 millones 

de pesos al poder legislativo para destinarlos a la Universidad de la Salud. 

“El gobierno de la ciudad decidió intervenir en la inexistencia de una coordinación 

de Morena, y ante la incapacidad de los dos bloques de llegar a un acuerdo, les dió 

un ultimátum y advertió que pediría que la Comisión Nacional de Honestidad y 

Justicia de Morena fuera quien decidiera la coordinación del grupo parlamentario” 

dijo Jorge Gaviño, diputado local del PRD, en conferencia de prensa con Mauricio 

Tabe, presidente del a JUCOPO y Tonatiuh González, coordinador de la bancada 

del PRI. 

 

Aprueban presupuesto de más de 561 mdp a órgano electoral de Veracruz 

Un total 561 millones 697 mil 522 pesos fueron autorizados por consejeros 

del Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz (OPLE), para las 

actividades de este año, incluido el arranque del proceso electoral en noviembre. 

En Sesión Extraordinaria el OPLE, aprobó la redistribución del presupuesto para 

el Ejercicio Fiscal 2020, en el que destacan los 337 millones 354 mil pesos en 

prerrogativas para los partidos políticos. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/01/23/investiga-sfp-presuntas-irregularidades-millonarias-en-issste-y-seguro-popular-8016.html
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/oposicion-gobierno-local-interviene-en-congreso-cdmx/1359949
https://www.eluniversal.com.mx/estados/aprueban-presupuesto-de-mas-de-561-mdp-organo-electoral-de-veracruz


Notas Económicas  

 
Dólar cierre interbancario                                                                                        18.76 

 
Dólar cierre en ventanilla                                                                                         19.07                                

                                                                                                                      
                                                                                                                                   El Financiero                                                  

 

 

BMV y Biva operan en rojo por tercera jornada consecutiva 

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) opera con pérdidas la mañana de este jueves, en 

línea con otras plazas relevantes como Wall Street. En su tercera caída consecutiva, el 

referencial índice S&P/BMV IPC, compuesto por las 35 acciones más líquidas del mercado 

local, se mueve -0.90% y se ubica en un nivel de 45,195.58 unidades. 

En los mercados se vive una aversión al riesgo que analistas explican como nerviosismo 

respecto al brote de un coronavirus en China. "China cerró el jueves dos ciudades en el 

epicentro del brote de coronavirus en medio de temores de que la tasa de transmisión se 

acelere", destacó Banco Base en un reporte para sus clientes. 

 

 

Tiran bloqueos de recursos a la UIF; descongeló $10,500 millones en el 2019. 

El gobierno de México tiene serias dificultades para inmovilizar los recursos de presuntos 

delincuentes que buscan lavar dinero en el sistema financiero. Durante el 2019, los 

señalados por las autoridades de cometer diversos ilícitos, que podrían derivar en blanqueo 

de capitales, lograron que la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) desbloqueara más de 

10,500 millones de pesos, 4.6 millones de dólares y 9,000 euros, cifras históricas de 

acuerdo con los registros de esta instancia de la Secretaría de Hacienda. 

El congelamiento de recursos alojados en el sistema financiero, por parte de la UIF, a 

presuntos delincuentes es una medida cautelar que tiene la finalidad de prevenir y detectar 

actos, omisiones u operaciones que pueden dar paso al lavado de dinero o financiamiento 

al terrorismo. 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/BMV-y-Biva-operan-en-rojo-por-tercera-jornada-consecutiva-20200123-0053.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Tiran-bloqueos-de-recursos-a-la-UIF-descongelo-10500-millones-en-el-2019-20200122-0094.html


 

El peso recibe 'revés' del dólar 

El peso cayó este jueves frente al dólar, a medida que el billete verde se fortaleció en los 

mercados internacionales, luego de que las preocupaciones sobre la propagación del 

coronavirus se acentuaron en el radar de los inversionistas. 

De acuerdo con datos del Banco de México (Banxico), la moneda mexicana se 

depreció 0.49 ciento, a 18.76 unidades. 

En ventanilla bancaria, el dólar se vende en 19.07 unidades, cifra mayor al cierre 

reportado el miércoles por Citibanamex, que fue de 18.97. 

 

 

Campo petrolero de Xanab en Tabasco redujo cuatro veces su expectativa de extracción 

Las actividades que ha realizado Petróleos Mexicanos (Pemex) para acelerar la 

producción ha provocado que disminuya el volumen técnicamente recuperable de algunos 

yacimientos mexicanos, como el campo Xanab, expuso este jueves la Comisión Nacional 

de Hidrocarburos (CNH). 

En la quinta sesión extraordinaria del 2020, el órgano de gobierno del regulador aprobó un 

nuevo plan para el desarrollo de la asignación A0369 Campo Xanab, en aguas someras del 

Golfo de México, reduciendo cuatro veces el volumen de petróleo y cinco veces el de gas 

a extraerse para los próximos 20 años. 

 

 

Así ha cambiado el sector energético en el Gobierno de AMLO 

Andrés Manuel López Obrador, que ganó por amplio margen las elecciones presidenciales 

en México tras prometer grandes cambios en los mercados energéticos del país, ha tenido 

cuidado de no espantar a los inversionistas cancelando categóricamente reformas previas. 

En su lugar, el presidente mexicano pasó su primer año completo en el cargo 

descartándolas poco a poco, de a una a la vez, desacelerando la inversión privada, pero 

sin detenerla. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mercados/el-peso-tropieza-frente-al-dolar
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Campo-petrolero-de-Xanab-en-Tabasco-redujo-cuatro-veces-su-expectativa-de-extraccion-20200123-0072.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/asi-ha-cambiado-el-sector-energetico-en-el-gobierno-de-amlo


 

Pactan reuniones periódicas México-EU-Canadá por el T-MEC 

México llevará a cabo reuniones periódicas con Estados Unidos y Canadá para acordar “las 

reglamentaciones uniformes” que requieren las tres naciones para la implementación del 

tratado comercial que firmaron (T-MEC). 

La Secretaría de Economía (SE), encargada de coordinar los trabajos al respecto entre las 

diferentes dependencias del gobierno federal, precisó que ya se tuvieron los primeros 

encuentros con el Consejo Económico Nacional (NEC) de la Casa Blanca, los 

departamentos de Estado, Comercio, Agricultura y Energía de Estados Unidos, así como 

su Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza y la Comisión de Comercio Internacional 

durante la gira de trabajo que realizó la subsecretaria de Comercio Exterior, Luz María de 

la Mora, la semana pasada. 

 

 

General Motors dice estar preparado para cumplir con reglas automotrices establecidas en 

el T-MEC 

General Motors México observa un 2020 positivo y prometedor: prevé un punto de inflexión 

hacia crecimiento en ventas domésticas y afirma que se encuentra preparado para cumplir 

con las reglas más estrictas que marca el inminente Tratado México, Estados Unidos, 

Canadá (T-MEC). 

Para este año la crisis en la industria automotriz tocará fondo y comenzará su punto de 

inflexión hacia un crecimiento en ventas, ligeramente superiores al cierre del 2019, apoyado 

por el financiamiento, el ejercicio del gasto público y la llegada de nuevos vehículos para el 

consumidor, afirmó el presidente y director de General Motors México, Francisco Garza. 

 

 

AmCham sugiere a SG dar mensaje de confianza a empresas en México 

La American Chamber of Commerce of Mexico (AmCham) sugirió a la Secretaria de 

Gobernación, Olga Sánchez Cordero crear condiciones que manden un mensaje de 

confianza a las empresas que operan en México, y a sus corporativos en Estados Unidos. 

En un comunicado, la organización que busca promover el libre comercio y la inversión 

entre los dos países informó que su Consejo Directivo Nacional sostuvo su primera reunión 

del 2020 con la titular de la Secretaría de Gobernación (Segob) quien les destacó que para 

lograr más crecimiento, empleo, desarrollo y menos desigualdad, el gobierno ha privilegiado 

el diálogo con los sectores sociales y las organizaciones. 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/01/23/pactan-reuniones-periodicas-mexico-eu-canada-por-el-t-mec-2457.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/General-Motors-dice-estar-preparado-para-cumplir-con-reglas-automotrices-establecidas-en-el-T-MEC-20200123-0069.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/General-Motors-dice-estar-preparado-para-cumplir-con-reglas-automotrices-establecidas-en-el-T-MEC-20200123-0069.html
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Da S&P calificación de “BBB+” a reciente emisión de bonos de Pemex 

La calificadora de valores internacional Standard and Poor’s (S&P) Global Ratings asignó 

una calificación de “BBB+” a la reciente emisión de Petróleos Mexicanos (Pemex) de bonos 

por 5 mil millones de dólares con vencimiento en 2031 y 2060. Destacó que esta colocación 

no significa un aumento neto de deuda. 

La calificación de la firma financiera significa que Pemex tiene una capacidad adecuada 

para cumplir con sus compromisos financieros. Sin embargo, es más probable que 

condiciones económicas adversas o cambios coyunturales debiliten la capacidad de la 

petrolera para cumplir con sus compromisos financieros. 

 

 

Cepal: "desencanto" y desigualad, lastre para economía de AL 

Davos. El "desencanto" y las grandes desigualdades están lastrando la económica de 

América Latina, donde las perspectivas de crecimiento son sombrías tras un año de 

movimientos de protesta en varios países del continente, apuntó este jueves la secretaria 

ejecutiva de la Cepal en el foro de Davos. 

"Hay un desencanto con respeto al modelo de desarrollo, un modelo que ofrecía 

expectativas, por ejemplo a los estratos medios, movilidad social, movilidad económica. Y 

esa movilidad no ha llegado y no va a llegar", dijo a la Afp Alicia Bárcena, responsable de 

la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), que participa en el Foro 

Económico Mundial (WEF). 
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Notas Nacionales 

 
Habitantes intentan tomar presidencia municipal de Amozoc 

Un grupo de ciudadanos de Amozoc se manifestaron e intentan tomar la presidencia como 

medida de presión para destituir al alcalde Mario de la Rosa, a quien acusan de no trabajar, 

ni dar soluciones a los problemas del municipio. 

Afuera de la presidencia municipal, el grupo que se dice harto del alza de robos, de las 

injusticias y de las extorsiones por parte de elementos de la policía municipal,  prendió fuego 

a vehículos y camionetas de la policía, sin que hasta el momento el alcalde se presente. 

 

 

Juez Delgadillo Padierna ya no seguirá en caso de Rosario Robles 

El juez Felipe de Jesús Delgadillo Padierna, quien ordenó mantener en prisión preventiva 

justificada a Rosario Robles, ya no conocerá del caso contra la exsecretaria de Desarrollo 

Social (Sedesol). 

Esto debido a que en todo este año le corresponderá fungir como juez administrador del 

Centro de Justicia Penal Federal del Reclusorio Sur, según lo establecido en el acuerdo 

general del Pleno del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) 36/2014. 

En febrero próximo vence el término de investigación complementaria en el caso 

contra Rosario Robles. 

 

 
Falso, que se carezca de estrategia contra delincuencia: Durazo 

El titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (Sspc), Alfonso Durazo 

Montaño, sostuvo que es falso que no tengan estrategia para combatir a la delincuencia, y 

agregó: "cosa distinta es que no sigamos una estrategia que probó su ineficacia". 

Durante una reunión con presidentes municipales, el funcionario insistió en que su 

estrategia no es recurrir a la violencia como primera instancia, y atacar en cambio los 

problemas sociales, económicos y la corrupción, que dijo, son los que originan la 

inseguridad. 
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Arranca en Morelos la 'Caminata por la Verdad, Justicia y Paz' 

La 'Caminata por la Verdad, Justicia y Paz' arrancó este jueves desde la Paloma de la Paz, 

en Cuernavaca, Morelos, y se dirige rumbo a la Ciudad de México, a donde arribará en los 

próximos tres días. 

El contingente encabezado por los activistas Javier Sicilia y Julián y Adrián LeBarón se 

incorporó poco después de las 9:00 horas a la autopista Cuernavaca-México, con rumbo a 

la comunidad de Coajomulco, esto a la altura de 'La Pera'. 

 

 

Se unen 60 ONG a caminata por la paz de Sicilia 

Al menos 60 organizaciones caminarán este jueves de Cuernavaca a la Ciudad de México, 

junto al activista Javier Sicilia y la familia LeBarón, para exigir a las autoridades que haya 

mejores condiciones de seguridad en el país. 

Las ONG y colectivos que participarán en la Caminata por la Paz están conformados por 

familiares de personas desaparecidas, periodistas y pueblos originarios desplazados, y 

madres y padres de víctimas de desaparición forzada. 

De igual forma, destacan asociaciones como la Comisión Mexicana de Defensa y 

Promoción de los Derechos Humanos (CMDPDH), México Unido contra la Delincuencia 

(MUCD) y la participación de la activista María Herrera, quien ha buscado durante cinco 

años a sus hijos desaparecidos. 

 

 

No podemos permitir que los niños se armen: Sicilia 

Previo al inicio de la Caminata por la Paz, que irá de Cuernavaca a la Ciudad de México, el 

activista Javier Sicilia lamentó que menores de edad se hayan armado en Chilpancingo, 

Guerrero, para defenderse de los grupos de la delincuencia organizada que operan en la 

zona. 

"Es un llamado a la Presidencia, es un llamado a todos, no podemos permitir que estos 

muchachos, desesperados porque les arrancaron a sus padres, tienen que salir a armarse 

porque no hay nadie que responda por ellos" dijo el activista. 

Esta mañana Javier Sicilia y la familia LeBarón iniciaron una caminata por la paz junto a 60 

organizaciones sociales y colectivos de víctimas, quienes exigen al gobierno federal 

mejores condiciones de seguridad, así como un mejor acceso a la verdad y la justicia en 

las investigaciones. 
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Criminales reclutan a niños porque ya no pueden conseguir sicarios en Guerrero: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó este jueves que grupos criminales están 

recurriendo a reclutar niños en Guerrero debido a la dificultad que tienen para sumar a 

sicarios a sus filas. 

"Hay quienes sostienen, dentro del grupo de seguridad, que se les está dificultando a las 

organizaciones conseguir sicarios y que están reclutando cada vez más niños, jóvenes", 

explicó. 

López Obrador subrayó que el Gobierno trabaja para que esto no suceda compitiendo con 

el crimen ofreciendo oportunidades de estudio para los menores de edad. 

 

 

Se detiene caída de México en índice mundial de corrupción 

En México, la percepción de la corrupción mejoró ligeramente en comparación con el 

reporte del 2018, reveló el Índice de Percepción de la Corrupción 2019 de Transparencia 

Internacional. 

Mientras que países como Dinamarca o Nueva Zelanda contabilizan 87 puntos, que los 

posicionan como las naciones en donde se percibe menos corrupción, nuestro país obtuvo 

29 puntos de 100 posibles, en una escala donde 0 es alta corrupción y 100 mayor 

transparencia, lo que significa que mejoró su calificación, en 1 punto, en comparación con 

el informe del 2018. 

 

 

Confirman caso en Yucatán de coronavirus 'común', distinto al nuevo que proviene de China 

Una mujer en Yucatán resultó positivo al coronavirus de la familia HKU 1, confirmó la 

Secretaría de Salud del estado. Sin embargo, la instancia remarcó que este tipo es diferente 

al coronavirus 2019-nCov que tuvo origen en China. 

“Resultó positivo al Coronavirus de la familia HKU 1, considerado uno de los más comunes”, 

dijo la secretaría en un comunicado. 

Agregó que la paciente, de 58 años, no cuenta con antecedentes de viaje a China ni de 

contacto con casos sospechosos o positivos a 2019-nCoV. 
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¡Atención! Ssa reporta tres posibles casos de coronavirus en Jalisco 

La Secretaría de Salud reportó tres casos sospechosos del nuevo coronavirus en México, 

en esta ocasión se trata de una mujer, un hombre y una niña de dos años, quienes viven 

en Tepetitlán, Jalisco. 

José Luis Alomía, titular de Epidemiología, reveló que un hombre de 42 años que viajó a 

Wuhan, la zona cero el lugar de origen del virus, regresó a México el 10 de enero y 

presentó síntomas tres días después de su llegada. 

Hay 3 posibles casos de coronavirus en Jalisco msnNoticias 

 

 

 
OMS considera que aún es pronto declarar emergencia internacional por coronavirus 

El comité de emergencia de Organización Mundial de la Salud (OMS) determinó que 

todavía es demasiado pronto para declarar una emergencia de salud pública internacional 

por coronavirus. 

El anuncio llega después que el miércoles fuera pospuesta la declaratoria de emergencia 

al asegurar que no se encontraban listos para decidir si el nuevo brote de virus en China, 

que se ha extendido a otros países y ha dejado hasta el momento 17 muertos, constituía 

una urgencia internacional.  

 

 

Muñoz Ledo: Morena se sale de mi corazón 

El diputado Porfirio Muñoz Ledo (Morena) emplazó a un debate a quienes han sido 

obsequiosos, dijo, con Estados Unidos, al violar derechos humanos de migrantes en la 

frontera sur, para “sacar boleto , mínimo para estar en la sucesión [presidencial]”. 

Dijo que Morena, ayer en la Comisión Permanente, en la que se le impidió hacer uso de la 

palabra, actuó “como un partido de línea, más eficaz que el PRI”. Lo ocurrido en el Salón 

Verde del Palacio Legislativo “es un salto atrás de 20 o 30 años”, lamentó Muñoz Ledo. 

En la presentación de la titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), 

Rosario Piedra, Muñoz Ledo, expresidente de la Cámara de Diputados, pidió la palabra 

para rectificación de hechos, y hablar de lo que calificó como “salvaje represión contra 

migrantes”. 
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“Yo no tengo vela en ese entierro”, responde Delgado sobre censura a Muñoz Ledo 

El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Mario Delgado, se 

deslindó de la censura que sufrió el expresidente de la Cámara de Diputados, Porfirio 

Muñoz Ledo, este miércoles al intentar criticar la contención de la Guardia Nacional a 

los migrantes centroamericanos en la frontera sur de nuestro país. 

En entrevista en la Cámara de Diputados, Mario Delgado dijo: “¡yo no tengo vela en ese 

entierro!” al preguntarle de dónde vino la orden de frenar la participación de Muñoz Ledo y 

explicó que él se salió del recinto porque fue a atender una reunión con la ANUIES. 
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Notas Internacionales 

 
 

China informa de primera muerte por coronavirus fuera de la provincia de Hubei 

Las autoridades chinas anunciaron el jueves la primera muerte debido al 

nuevo coronavirus fuera de Hubei, la provincia en el centro del país donde se cree que 

surgió el virus. 

La comisión de salud de la provincia de Hebei, en el norte, límitrofe con Pekín, informó en 

un comunicado que un hombre de 80 años diagnosticado con el nuevo virus murió el 

miércoles, elevando a 18 el número de fallecidos. 

 

 
 

China confirma 571 casos de coronavirus 

La Comisión Nacional de Salud de China informó que los casos de neumonía causada por 

el nuevo tipo de coronavirus (2019-nCoV) aumentó a 571, repartidos en 25 regiones del 

país, y que se sospecha de 393 nuevos casos. 

El nuevo coronavirus, diagnosticado por primera vez en la ciudad de Wuhan, ha causado 

la muerte de 17 personas, todas en la provincia central china de Hubei. 
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